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2023～2024年度
国際ロータリーのテーマ ◆本日のプログラム ◆次回のプログラム

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

E-mail : jimu@kyotosuzakurc.com

岡山北RCとの合同例会（夜間例会）
 　

　　

出席の状況　
会 員 数　51名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　19名 出 席 率　62.75％　　　　
欠 席 者　藤木，藤岡，福元，樋口，日笠（伸），久松，石川，中村，新山，西，岡田（豊），岡村，
　　　　　末吉，田原，竹本，丹治，槌田，氏房，与田

ゲ　ス　ト 〈米山奨学生〉　ハシブ  ファルザナ　様
会 長 報 告 会　長　相　原　利　行
・本日は岡山北RC様主催のもと、合同夜間例会が開催されます。企画、ご準備いただきました
岡山北RCの永山幹事、馬場委員長はじめ親睦委員の皆さまには深く感謝申し上げます。また、
岸本会長には、普段より電話やLINEで相談させていただき、私にとっては良き兄貴分でありま
す。今年度は来週の日曜日に開催されます地区大会のバスも同乗させていただくことになりま
した。本日の夜間例会で盛り上がって、是非岡山北RCの方とバスで地区大会に参加されたいという方がいらっ
しゃいましたら、今からでも間に合いますので、お申し込みください。
・本日の18時より、山下指名委員会委員長のもと第1回の指名委員会が開催されました。指名委員会とは、クラブ
細則の第1条に規定されておりますが、次々年度の会長や次年度の理事役員を決定する機関であります。12月
の第1例会までには次年度の理事役員が決定されます。皆さまにもお声がかかるかも知れませんが、その際には
快くお引き受けいただきますようお願いいたします。 

幹 事 報 告 幹  事　森　本　剛　仁
① 10月のロータリーレートは1$=149円です。
② 「子どもシェルターモモ 社会見学／職場体験についてのお願い」を配布しておりますので、
ご協力のほどよろしくお願いいたします。

③ 本日例会前18：00より「第1回指名委員会」を開催いたしました。
④ 10月22日㈰くにびきメッセで開催される地区大会にご出席予定の皆様に、当日のチャーターバス等のご案内
を配信させていただいておりますのでご確認くださいますようお願いいたします。

スマイル報告　
岡山北西RCひな壇一同 : 当クラブの親クラブの岡山北RCの皆様との合同夜間例会の開催に感謝いたします。
堀川会員 : 岡山北RCの皆様、本日はお世話になります。

10月8・9日の出雲地方への歴史同好会研修旅行に参加された皆様、お疲れ様でした。多少アクシ
デントがありましたが、無事に帰れたことに感謝します。

平松会員 : 岡山北RCとの合同例会に参加させていただきまして感謝申し上げます。
岡本会員 : 親クラブ北RCの皆さんと久し振りの合同例会楽しみにしております。今後ともよろしく。
笠原会員 : 楽しみな合同例会が開催されることにスマイルします。

先日四国リーグのガバナー杯参加の皆様お疲れ様でした。相手が強すぎたのか我がチームが弱い
のか？また頑張りましょう！！

西岡会員 : 北RC馬場親睦委員長、本日はお世話になります。
13日～18日まで台湾のロータリアン41名が岡山、広島、四国に自転車に旅行で、13～15日アテンダント
をして来ました。

山田会員 : 今年も合同例会が開催された事に喜びを感じています。北クラブ様、今年度も北西クラブを宜しくお
願い致します。

小林会員 : 合同例会を企画していただきました北RC親睦委員会の皆様に感謝申し上げます。
鴨井会員 : 今年も合同例会が開催されて大変うれしく思います。岡山北RCの皆様、本日はお世話になりありが

とうございます。
山下会員 : 10月8、9日歴史同好会で出雲に行きました。41～42年前に勤務した地域で、とても懐かしかったです。

堀川さんお世話になりました。
 10件　56,000円（累計507,000円）

子どもシェルターモモの状況について 副幹事　井　川　浩　典　会員
　本日はこのような盛大な合同例会を企画、開催いただきまして深くお礼申し上げます。
　私からは、子どもシェルターモモの状況を報告させていただき、お願いごともさせていただければと思っており
ます。よろしくお願いいたします。
　さて、岡山北西RCでは、2018-19年度より社会奉仕活動の一環として、「NPO法人子どもシェルターモモ」の
支援を行っております。2020-21年度からは岡山北RC様にも協力をいただいております。岡山北西RCからは理事として会員を送り
込むなど積極的に支援を行っており、昨年度から、わたくしが理事として支援の中心となって活動いたしております関係から、本日
登壇させていただきました。子どもシェルターモモは、子どもたちの自立を支援するために弁護士・児童福祉関係者・市民が集いまし
て、法的支援と福祉的支援を行なうことで、子どもたちのセイフティーネットとしての活動を行なっています。と言いましても分かりにく
いと思いますので、ここで、簡単にモモの紹介をさせていただきます。世の中には、親や親近者から虐待、性的虐待を受けたりして、
普通の子供としての生活が送れない、送れなかった子どもたちが沢山います。私も虐待、性的虐待を耳にしたことはありましたが、
子どもの入所理由でそれを聞いたときは、そんな親が本当に居るのかと耳を凝いましたし、少々気分がすぐれなくなるほどでした。そ
んな子供たちの避難場所の提供と、彼らを自立させて社会に送り届ける。そんな福祉を行うNPO法人だとご理解いただければと思
います。
　大きくは三種類の施設を設けています。
　一つ目は「緊急避難場所」とされる「シェルターモモ」です。虐待を受けていて、すぐにでも避難させなければならないときの施設
で、児童相談所からの依頸や、本人からの直接の問い合わせで入所させます。居場所が親に知れてはいけませんので、GPSを使
わせないために、携帯は持ち込めませんし、理事の私もどこにあるか存じ上げません。
　次に自立援助ホームです。男性用、女性用があり、親から支援が受けられない、親と接することができない子どもを対象に受け入
れ、自立を援助いたします。現在のところ、男女合わせて10名程度の子供たちを預かっています。生活全般、高校、大学への登校

支援、自治体からの支援金などの申請支援、生活費の捻出、アルバイト、そして退所する際の住居、就労支援です。
　そしてもう一つは、アフターケア相談所です。モモの施設を退所した子供や、児童相談所などからの依頼により、県外も含め、他の
施設を退所した子供も見守ります。現在50名ほどを対象としており、電話での相談や、施設への来訪により相談員と面談ができたり、
支援物資を提供する所です。退所した子供が立派な大人になって、お茶を飲みながら相談員と会話できる場としても活用されてい
ます。
　とても簡単に子どもシェルターモモを紹介させていただきました。普通に親や大人と関わってこなかった子どもが多いため、世間を
知らず、自分が何になりたいとか、自分には何が向いているのかわからないが、相談する相手もいない。生活するためにお金が必要
で、そのために仕事をしなければならないことも知っているが、アルバイトや就職してみるものの長続きせず辞めてしまいます。夢や希
望も抱くことができない子どもたちも多く居ます。そのため、県南16RCに対して、見学をさせていただける企業を募りまして、現在のと
ころ6社にご協力をいただいております。中には、見学に始まり、就職まで進めていただいた企業もありますが、もう少しご協力いただ
ける企業を増やしたいと考えております。
　口火を切っていだだきました中山昇陽堂様には本当に感謝しております。中山昇陽堂様には、無理をお願いしたり、今でも受け入
れの相談もさせていただいております。なお、本日、社会見学職場体験連絡票をお配りしておりますので、可能な企業樣がごさいま
したら是非お願いいたします。先日は、社会見学、コミュニケーションの場を体験するということで、北RC永山幹事に御手配いただき、
うらじゃのワゴンでグッズ販売を二日間にわたり体験させていただきました。本人は非常に良い経験をさせていただいたと喜んでおり
ました。ありがとうごさいました。退所後の住居の支援につきましては、年齢の問題や、親が保証人になれないなど、色 な々障壁があ
り、本人が希望する物件に入居できないことも多々あります。この度は北RC宮井様（菱善地所樣）でお世話になり、本人も気に入っ
た物件に入居することができました。ありがとうございました。
　先日、広島で「子どもシェルター全国ネットワーク会議」があり、わたくしも参加してまいりました。全国から27施設、約150人が集まり、
勉強会と分科会、親睦会が行われました。福祉の専門家、弁護士、現場で苦労されている方ばかりで、企業人は私だけだったので
はないかと思います。私からは、RCとしての関わりを発表させていただきました。就労支援はどこの施設も大きな課題のようでして、
「企業見学で成果を上げている」ことは、とても参考になったのではないかと思います。また、昨年末の「厚生労働省子ども家庭局」
の方をお迎えした勉強会では、企業が関わってくれることが大変重要だということでした。全国的には住居の確保が非常に難しく
なっているので、その辺りも支援いただきたいと強く仰っておられました。改めて、必要なところに必要な形で支援が出来ているのだ
と確信が持てました。
　毎年年末には北RC樣からは年越しそばの支給、北西RCからはクリスマスプレゼントが恒例となっております。今年も予定してお
ります。親の愛情や、友達とも心を開いて交流ができなかった子供たちにとって、自分へのプレゼントがとてもうれしいようです。RCの
支援をきっかけに、『世の中にはあなたたちを温かく見守ってくれている大人が沢山いるんだよ』と気付かせてあげるのもとても大切
なことです。今後も、皆様方のアイデアや、無理のないところでの支援をいただければ幸いでございます。
　引き続き、ご支援を賜りますようよろしくお願いいたします。
歴史同好会研修旅行　　　　　歴史同好会研修旅行担当　堀川  辰也　会員
　10月8・9日の連休に、歴史同好会研修旅行で、１日目は可部屋集
成館・熊野大社・清水寺、2日目は出雲大社・島根ワイナリー・須
佐神社を、会員８名で巡ってきました。１泊２日の旅でしたが、古
代出雲の歴史と出雲そば等の名物を堪能してきました。

10月30日㈪
内部卓話
「イニシエーションスピーチ2nd」

丹治　康浩  会員
山下　浩一  会員
横山　俊彦  会員

10月23日㈪
クラブフォーラム
「職業奉仕表彰」
職業奉仕委員会
委員長  与 田 卓 士 会員

No.01396　2023.10.23　第13例会



－１－

岡山北RCとの合同例会（夜間例会）
 　

　　

出席の状況　
会 員 数　51名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　19名 出 席 率　62.75％　　　　
欠 席 者　藤木，藤岡，福元，樋口，日笠（伸），久松，石川，中村，新山，西，岡田（豊），岡村，
　　　　　末吉，田原，竹本，丹治，槌田，氏房，与田

ゲ　ス　ト 〈米山奨学生〉　ハシブ  ファルザナ　様
会 長 報 告 会　長　相　原　利　行
・本日は岡山北RC様主催のもと、合同夜間例会が開催されます。企画、ご準備いただきました
岡山北RCの永山幹事、馬場委員長はじめ親睦委員の皆さまには深く感謝申し上げます。また、
岸本会長には、普段より電話やLINEで相談させていただき、私にとっては良き兄貴分でありま
す。今年度は来週の日曜日に開催されます地区大会のバスも同乗させていただくことになりま
した。本日の夜間例会で盛り上がって、是非岡山北RCの方とバスで地区大会に参加されたいという方がいらっ
しゃいましたら、今からでも間に合いますので、お申し込みください。
・本日の18時より、山下指名委員会委員長のもと第1回の指名委員会が開催されました。指名委員会とは、クラブ
細則の第1条に規定されておりますが、次々年度の会長や次年度の理事役員を決定する機関であります。12月
の第1例会までには次年度の理事役員が決定されます。皆さまにもお声がかかるかも知れませんが、その際には
快くお引き受けいただきますようお願いいたします。 

幹 事 報 告 幹  事　森　本　剛　仁
① 10月のロータリーレートは1$=149円です。
② 「子どもシェルターモモ 社会見学／職場体験についてのお願い」を配布しておりますので、
ご協力のほどよろしくお願いいたします。

③ 本日例会前18：00より「第1回指名委員会」を開催いたしました。
④ 10月22日㈰くにびきメッセで開催される地区大会にご出席予定の皆様に、当日のチャーターバス等のご案内
を配信させていただいておりますのでご確認くださいますようお願いいたします。

スマイル報告　
岡山北西RCひな壇一同 : 当クラブの親クラブの岡山北RCの皆様との合同夜間例会の開催に感謝いたします。
堀川会員 : 岡山北RCの皆様、本日はお世話になります。

10月8・9日の出雲地方への歴史同好会研修旅行に参加された皆様、お疲れ様でした。多少アクシ
デントがありましたが、無事に帰れたことに感謝します。

平松会員 : 岡山北RCとの合同例会に参加させていただきまして感謝申し上げます。
岡本会員 : 親クラブ北RCの皆さんと久し振りの合同例会楽しみにしております。今後ともよろしく。
笠原会員 : 楽しみな合同例会が開催されることにスマイルします。

先日四国リーグのガバナー杯参加の皆様お疲れ様でした。相手が強すぎたのか我がチームが弱い
のか？また頑張りましょう！！

西岡会員 : 北RC馬場親睦委員長、本日はお世話になります。
13日～18日まで台湾のロータリアン41名が岡山、広島、四国に自転車に旅行で、13～15日アテンダント
をして来ました。

山田会員 : 今年も合同例会が開催された事に喜びを感じています。北クラブ様、今年度も北西クラブを宜しくお
願い致します。

小林会員 : 合同例会を企画していただきました北RC親睦委員会の皆様に感謝申し上げます。
鴨井会員 : 今年も合同例会が開催されて大変うれしく思います。岡山北RCの皆様、本日はお世話になりありが

とうございます。
山下会員 : 10月8、9日歴史同好会で出雲に行きました。41～42年前に勤務した地域で、とても懐かしかったです。

堀川さんお世話になりました。
 10件　56,000円（累計507,000円）

子どもシェルターモモの状況について 副幹事　井　川　浩　典　会員
　本日はこのような盛大な合同例会を企画、開催いただきまして深くお礼申し上げます。
　私からは、子どもシェルターモモの状況を報告させていただき、お願いごともさせていただければと思っており
ます。よろしくお願いいたします。
　さて、岡山北西RCでは、2018-19年度より社会奉仕活動の一環として、「NPO法人子どもシェルターモモ」の
支援を行っております。2020-21年度からは岡山北RC様にも協力をいただいております。岡山北西RCからは理事として会員を送り
込むなど積極的に支援を行っており、昨年度から、わたくしが理事として支援の中心となって活動いたしております関係から、本日
登壇させていただきました。子どもシェルターモモは、子どもたちの自立を支援するために弁護士・児童福祉関係者・市民が集いまし
て、法的支援と福祉的支援を行なうことで、子どもたちのセイフティーネットとしての活動を行なっています。と言いましても分かりにく
いと思いますので、ここで、簡単にモモの紹介をさせていただきます。世の中には、親や親近者から虐待、性的虐待を受けたりして、
普通の子供としての生活が送れない、送れなかった子どもたちが沢山います。私も虐待、性的虐待を耳にしたことはありましたが、
子どもの入所理由でそれを聞いたときは、そんな親が本当に居るのかと耳を凝いましたし、少々気分がすぐれなくなるほどでした。そ
んな子供たちの避難場所の提供と、彼らを自立させて社会に送り届ける。そんな福祉を行うNPO法人だとご理解いただければと思
います。
　大きくは三種類の施設を設けています。
　一つ目は「緊急避難場所」とされる「シェルターモモ」です。虐待を受けていて、すぐにでも避難させなければならないときの施設
で、児童相談所からの依頸や、本人からの直接の問い合わせで入所させます。居場所が親に知れてはいけませんので、GPSを使
わせないために、携帯は持ち込めませんし、理事の私もどこにあるか存じ上げません。
　次に自立援助ホームです。男性用、女性用があり、親から支援が受けられない、親と接することができない子どもを対象に受け入
れ、自立を援助いたします。現在のところ、男女合わせて10名程度の子供たちを預かっています。生活全般、高校、大学への登校

支援、自治体からの支援金などの申請支援、生活費の捻出、アルバイト、そして退所する際の住居、就労支援です。
　そしてもう一つは、アフターケア相談所です。モモの施設を退所した子供や、児童相談所などからの依頼により、県外も含め、他の
施設を退所した子供も見守ります。現在50名ほどを対象としており、電話での相談や、施設への来訪により相談員と面談ができたり、
支援物資を提供する所です。退所した子供が立派な大人になって、お茶を飲みながら相談員と会話できる場としても活用されてい
ます。
　とても簡単に子どもシェルターモモを紹介させていただきました。普通に親や大人と関わってこなかった子どもが多いため、世間を
知らず、自分が何になりたいとか、自分には何が向いているのかわからないが、相談する相手もいない。生活するためにお金が必要
で、そのために仕事をしなければならないことも知っているが、アルバイトや就職してみるものの長続きせず辞めてしまいます。夢や希
望も抱くことができない子どもたちも多く居ます。そのため、県南16RCに対して、見学をさせていただける企業を募りまして、現在のと
ころ6社にご協力をいただいております。中には、見学に始まり、就職まで進めていただいた企業もありますが、もう少しご協力いただ
ける企業を増やしたいと考えております。
　口火を切っていだだきました中山昇陽堂様には本当に感謝しております。中山昇陽堂様には、無理をお願いしたり、今でも受け入
れの相談もさせていただいております。なお、本日、社会見学職場体験連絡票をお配りしておりますので、可能な企業樣がごさいま
したら是非お願いいたします。先日は、社会見学、コミュニケーションの場を体験するということで、北RC永山幹事に御手配いただき、
うらじゃのワゴンでグッズ販売を二日間にわたり体験させていただきました。本人は非常に良い経験をさせていただいたと喜んでおり
ました。ありがとうごさいました。退所後の住居の支援につきましては、年齢の問題や、親が保証人になれないなど、色 な々障壁があ
り、本人が希望する物件に入居できないことも多々あります。この度は北RC宮井様（菱善地所樣）でお世話になり、本人も気に入っ
た物件に入居することができました。ありがとうございました。
　先日、広島で「子どもシェルター全国ネットワーク会議」があり、わたくしも参加してまいりました。全国から27施設、約150人が集まり、
勉強会と分科会、親睦会が行われました。福祉の専門家、弁護士、現場で苦労されている方ばかりで、企業人は私だけだったので
はないかと思います。私からは、RCとしての関わりを発表させていただきました。就労支援はどこの施設も大きな課題のようでして、
「企業見学で成果を上げている」ことは、とても参考になったのではないかと思います。また、昨年末の「厚生労働省子ども家庭局」
の方をお迎えした勉強会では、企業が関わってくれることが大変重要だということでした。全国的には住居の確保が非常に難しく
なっているので、その辺りも支援いただきたいと強く仰っておられました。改めて、必要なところに必要な形で支援が出来ているのだ
と確信が持てました。
　毎年年末には北RC樣からは年越しそばの支給、北西RCからはクリスマスプレゼントが恒例となっております。今年も予定してお
ります。親の愛情や、友達とも心を開いて交流ができなかった子供たちにとって、自分へのプレゼントがとてもうれしいようです。RCの
支援をきっかけに、『世の中にはあなたたちを温かく見守ってくれている大人が沢山いるんだよ』と気付かせてあげるのもとても大切
なことです。今後も、皆様方のアイデアや、無理のないところでの支援をいただければ幸いでございます。
　引き続き、ご支援を賜りますようよろしくお願いいたします。
歴史同好会研修旅行　　　　　歴史同好会研修旅行担当　堀川  辰也　会員

　10月8・9日の連休に、歴史同好会研修旅行で、１日目は可部屋集
成館・熊野大社・清水寺、2日目は出雲大社・島根ワイナリー・須
佐神社を、会員８名で巡ってきました。１泊２日の旅でしたが、古
代出雲の歴史と出雲そば等の名物を堪能してきました。

例会プログラム例会プログラム

前回10月17日の例会記録前回10月17日の例会記録
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岡山北RCとの合同例会（夜間例会）
 　

　　

出席の状況　
会 員 数　51名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　19名 出 席 率　62.75％　　　　
欠 席 者　藤木，藤岡，福元，樋口，日笠（伸），久松，石川，中村，新山，西，岡田（豊），岡村，
　　　　　末吉，田原，竹本，丹治，槌田，氏房，与田

ゲ　ス　ト 〈米山奨学生〉　ハシブ  ファルザナ　様
会 長 報 告 会　長　相　原　利　行
・本日は岡山北RC様主催のもと、合同夜間例会が開催されます。企画、ご準備いただきました
岡山北RCの永山幹事、馬場委員長はじめ親睦委員の皆さまには深く感謝申し上げます。また、
岸本会長には、普段より電話やLINEで相談させていただき、私にとっては良き兄貴分でありま
す。今年度は来週の日曜日に開催されます地区大会のバスも同乗させていただくことになりま
した。本日の夜間例会で盛り上がって、是非岡山北RCの方とバスで地区大会に参加されたいという方がいらっ
しゃいましたら、今からでも間に合いますので、お申し込みください。
・本日の18時より、山下指名委員会委員長のもと第1回の指名委員会が開催されました。指名委員会とは、クラブ
細則の第1条に規定されておりますが、次々年度の会長や次年度の理事役員を決定する機関であります。12月
の第1例会までには次年度の理事役員が決定されます。皆さまにもお声がかかるかも知れませんが、その際には
快くお引き受けいただきますようお願いいたします。 

幹 事 報 告 幹  事　森　本　剛　仁
① 10月のロータリーレートは1$=149円です。
② 「子どもシェルターモモ 社会見学／職場体験についてのお願い」を配布しておりますので、
ご協力のほどよろしくお願いいたします。

③ 本日例会前18：00より「第1回指名委員会」を開催いたしました。
④ 10月22日㈰くにびきメッセで開催される地区大会にご出席予定の皆様に、当日のチャーターバス等のご案内
を配信させていただいておりますのでご確認くださいますようお願いいたします。

スマイル報告　
岡山北西RCひな壇一同 : 当クラブの親クラブの岡山北RCの皆様との合同夜間例会の開催に感謝いたします。
堀川会員 : 岡山北RCの皆様、本日はお世話になります。

10月8・9日の出雲地方への歴史同好会研修旅行に参加された皆様、お疲れ様でした。多少アクシ
デントがありましたが、無事に帰れたことに感謝します。

平松会員 : 岡山北RCとの合同例会に参加させていただきまして感謝申し上げます。
岡本会員 : 親クラブ北RCの皆さんと久し振りの合同例会楽しみにしております。今後ともよろしく。
笠原会員 : 楽しみな合同例会が開催されることにスマイルします。

先日四国リーグのガバナー杯参加の皆様お疲れ様でした。相手が強すぎたのか我がチームが弱い
のか？また頑張りましょう！！

西岡会員 : 北RC馬場親睦委員長、本日はお世話になります。
13日～18日まで台湾のロータリアン41名が岡山、広島、四国に自転車に旅行で、13～15日アテンダント
をして来ました。

山田会員 : 今年も合同例会が開催された事に喜びを感じています。北クラブ様、今年度も北西クラブを宜しくお
願い致します。

小林会員 : 合同例会を企画していただきました北RC親睦委員会の皆様に感謝申し上げます。
鴨井会員 : 今年も合同例会が開催されて大変うれしく思います。岡山北RCの皆様、本日はお世話になりありが

とうございます。
山下会員 : 10月8、9日歴史同好会で出雲に行きました。41～42年前に勤務した地域で、とても懐かしかったです。

堀川さんお世話になりました。
 10件　56,000円（累計507,000円）

子どもシェルターモモの状況について 副幹事　井　川　浩　典　会員
　本日はこのような盛大な合同例会を企画、開催いただきまして深くお礼申し上げます。
　私からは、子どもシェルターモモの状況を報告させていただき、お願いごともさせていただければと思っており
ます。よろしくお願いいたします。
　さて、岡山北西RCでは、2018-19年度より社会奉仕活動の一環として、「NPO法人子どもシェルターモモ」の
支援を行っております。2020-21年度からは岡山北RC様にも協力をいただいております。岡山北西RCからは理事として会員を送り
込むなど積極的に支援を行っており、昨年度から、わたくしが理事として支援の中心となって活動いたしております関係から、本日
登壇させていただきました。子どもシェルターモモは、子どもたちの自立を支援するために弁護士・児童福祉関係者・市民が集いまし
て、法的支援と福祉的支援を行なうことで、子どもたちのセイフティーネットとしての活動を行なっています。と言いましても分かりにく
いと思いますので、ここで、簡単にモモの紹介をさせていただきます。世の中には、親や親近者から虐待、性的虐待を受けたりして、
普通の子供としての生活が送れない、送れなかった子どもたちが沢山います。私も虐待、性的虐待を耳にしたことはありましたが、
子どもの入所理由でそれを聞いたときは、そんな親が本当に居るのかと耳を凝いましたし、少々気分がすぐれなくなるほどでした。そ
んな子供たちの避難場所の提供と、彼らを自立させて社会に送り届ける。そんな福祉を行うNPO法人だとご理解いただければと思
います。
　大きくは三種類の施設を設けています。
　一つ目は「緊急避難場所」とされる「シェルターモモ」です。虐待を受けていて、すぐにでも避難させなければならないときの施設
で、児童相談所からの依頸や、本人からの直接の問い合わせで入所させます。居場所が親に知れてはいけませんので、GPSを使
わせないために、携帯は持ち込めませんし、理事の私もどこにあるか存じ上げません。
　次に自立援助ホームです。男性用、女性用があり、親から支援が受けられない、親と接することができない子どもを対象に受け入
れ、自立を援助いたします。現在のところ、男女合わせて10名程度の子供たちを預かっています。生活全般、高校、大学への登校

支援、自治体からの支援金などの申請支援、生活費の捻出、アルバイト、そして退所する際の住居、就労支援です。
　そしてもう一つは、アフターケア相談所です。モモの施設を退所した子供や、児童相談所などからの依頼により、県外も含め、他の
施設を退所した子供も見守ります。現在50名ほどを対象としており、電話での相談や、施設への来訪により相談員と面談ができたり、
支援物資を提供する所です。退所した子供が立派な大人になって、お茶を飲みながら相談員と会話できる場としても活用されてい
ます。
　とても簡単に子どもシェルターモモを紹介させていただきました。普通に親や大人と関わってこなかった子どもが多いため、世間を
知らず、自分が何になりたいとか、自分には何が向いているのかわからないが、相談する相手もいない。生活するためにお金が必要
で、そのために仕事をしなければならないことも知っているが、アルバイトや就職してみるものの長続きせず辞めてしまいます。夢や希
望も抱くことができない子どもたちも多く居ます。そのため、県南16RCに対して、見学をさせていただける企業を募りまして、現在のと
ころ6社にご協力をいただいております。中には、見学に始まり、就職まで進めていただいた企業もありますが、もう少しご協力いただ
ける企業を増やしたいと考えております。
　口火を切っていだだきました中山昇陽堂様には本当に感謝しております。中山昇陽堂様には、無理をお願いしたり、今でも受け入
れの相談もさせていただいております。なお、本日、社会見学職場体験連絡票をお配りしておりますので、可能な企業樣がごさいま
したら是非お願いいたします。先日は、社会見学、コミュニケーションの場を体験するということで、北RC永山幹事に御手配いただき、
うらじゃのワゴンでグッズ販売を二日間にわたり体験させていただきました。本人は非常に良い経験をさせていただいたと喜んでおり
ました。ありがとうごさいました。退所後の住居の支援につきましては、年齢の問題や、親が保証人になれないなど、色 な々障壁があ
り、本人が希望する物件に入居できないことも多々あります。この度は北RC宮井様（菱善地所樣）でお世話になり、本人も気に入っ
た物件に入居することができました。ありがとうございました。
　先日、広島で「子どもシェルター全国ネットワーク会議」があり、わたくしも参加してまいりました。全国から27施設、約150人が集まり、
勉強会と分科会、親睦会が行われました。福祉の専門家、弁護士、現場で苦労されている方ばかりで、企業人は私だけだったので
はないかと思います。私からは、RCとしての関わりを発表させていただきました。就労支援はどこの施設も大きな課題のようでして、
「企業見学で成果を上げている」ことは、とても参考になったのではないかと思います。また、昨年末の「厚生労働省子ども家庭局」
の方をお迎えした勉強会では、企業が関わってくれることが大変重要だということでした。全国的には住居の確保が非常に難しく
なっているので、その辺りも支援いただきたいと強く仰っておられました。改めて、必要なところに必要な形で支援が出来ているのだ
と確信が持てました。
　毎年年末には北RC樣からは年越しそばの支給、北西RCからはクリスマスプレゼントが恒例となっております。今年も予定してお
ります。親の愛情や、友達とも心を開いて交流ができなかった子供たちにとって、自分へのプレゼントがとてもうれしいようです。RCの
支援をきっかけに、『世の中にはあなたたちを温かく見守ってくれている大人が沢山いるんだよ』と気付かせてあげるのもとても大切
なことです。今後も、皆様方のアイデアや、無理のないところでの支援をいただければ幸いでございます。
　引き続き、ご支援を賜りますようよろしくお願いいたします。
歴史同好会研修旅行　　　　　歴史同好会研修旅行担当　堀川  辰也　会員
　10月8・9日の連休に、歴史同好会研修旅行で、１日目は可部屋集
成館・熊野大社・清水寺、2日目は出雲大社・島根ワイナリー・須
佐神社を、会員８名で巡ってきました。１泊２日の旅でしたが、古
代出雲の歴史と出雲そば等の名物を堪能してきました。

委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等
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岡山北RCとの合同例会（夜間例会）
 　

　　

出席の状況　
会 員 数　51名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　19名 出 席 率　62.75％　　　　
欠 席 者　藤木，藤岡，福元，樋口，日笠（伸），久松，石川，中村，新山，西，岡田（豊），岡村，
　　　　　末吉，田原，竹本，丹治，槌田，氏房，与田

ゲ　ス　ト 〈米山奨学生〉　ハシブ  ファルザナ　様
会 長 報 告 会　長　相　原　利　行
・本日は岡山北RC様主催のもと、合同夜間例会が開催されます。企画、ご準備いただきました
岡山北RCの永山幹事、馬場委員長はじめ親睦委員の皆さまには深く感謝申し上げます。また、
岸本会長には、普段より電話やLINEで相談させていただき、私にとっては良き兄貴分でありま
す。今年度は来週の日曜日に開催されます地区大会のバスも同乗させていただくことになりま
した。本日の夜間例会で盛り上がって、是非岡山北RCの方とバスで地区大会に参加されたいという方がいらっ
しゃいましたら、今からでも間に合いますので、お申し込みください。
・本日の18時より、山下指名委員会委員長のもと第1回の指名委員会が開催されました。指名委員会とは、クラブ
細則の第1条に規定されておりますが、次々年度の会長や次年度の理事役員を決定する機関であります。12月
の第1例会までには次年度の理事役員が決定されます。皆さまにもお声がかかるかも知れませんが、その際には
快くお引き受けいただきますようお願いいたします。 

幹 事 報 告 幹  事　森　本　剛　仁
① 10月のロータリーレートは1$=149円です。
② 「子どもシェルターモモ 社会見学／職場体験についてのお願い」を配布しておりますので、
ご協力のほどよろしくお願いいたします。

③ 本日例会前18：00より「第1回指名委員会」を開催いたしました。
④ 10月22日㈰くにびきメッセで開催される地区大会にご出席予定の皆様に、当日のチャーターバス等のご案内
を配信させていただいておりますのでご確認くださいますようお願いいたします。

スマイル報告　
岡山北西RCひな壇一同 : 当クラブの親クラブの岡山北RCの皆様との合同夜間例会の開催に感謝いたします。
堀川会員 : 岡山北RCの皆様、本日はお世話になります。

10月8・9日の出雲地方への歴史同好会研修旅行に参加された皆様、お疲れ様でした。多少アクシ
デントがありましたが、無事に帰れたことに感謝します。

平松会員 : 岡山北RCとの合同例会に参加させていただきまして感謝申し上げます。
岡本会員 : 親クラブ北RCの皆さんと久し振りの合同例会楽しみにしております。今後ともよろしく。
笠原会員 : 楽しみな合同例会が開催されることにスマイルします。

先日四国リーグのガバナー杯参加の皆様お疲れ様でした。相手が強すぎたのか我がチームが弱い
のか？また頑張りましょう！！

西岡会員 : 北RC馬場親睦委員長、本日はお世話になります。
13日～18日まで台湾のロータリアン41名が岡山、広島、四国に自転車に旅行で、13～15日アテンダント
をして来ました。

山田会員 : 今年も合同例会が開催された事に喜びを感じています。北クラブ様、今年度も北西クラブを宜しくお
願い致します。

小林会員 : 合同例会を企画していただきました北RC親睦委員会の皆様に感謝申し上げます。
鴨井会員 : 今年も合同例会が開催されて大変うれしく思います。岡山北RCの皆様、本日はお世話になりありが

とうございます。
山下会員 : 10月8、9日歴史同好会で出雲に行きました。41～42年前に勤務した地域で、とても懐かしかったです。

堀川さんお世話になりました。
 10件　56,000円（累計507,000円）

子どもシェルターモモの状況について 副幹事　井　川　浩　典　会員
　本日はこのような盛大な合同例会を企画、開催いただきまして深くお礼申し上げます。
　私からは、子どもシェルターモモの状況を報告させていただき、お願いごともさせていただければと思っており
ます。よろしくお願いいたします。
　さて、岡山北西RCでは、2018-19年度より社会奉仕活動の一環として、「NPO法人子どもシェルターモモ」の
支援を行っております。2020-21年度からは岡山北RC様にも協力をいただいております。岡山北西RCからは理事として会員を送り
込むなど積極的に支援を行っており、昨年度から、わたくしが理事として支援の中心となって活動いたしております関係から、本日
登壇させていただきました。子どもシェルターモモは、子どもたちの自立を支援するために弁護士・児童福祉関係者・市民が集いまし
て、法的支援と福祉的支援を行なうことで、子どもたちのセイフティーネットとしての活動を行なっています。と言いましても分かりにく
いと思いますので、ここで、簡単にモモの紹介をさせていただきます。世の中には、親や親近者から虐待、性的虐待を受けたりして、
普通の子供としての生活が送れない、送れなかった子どもたちが沢山います。私も虐待、性的虐待を耳にしたことはありましたが、
子どもの入所理由でそれを聞いたときは、そんな親が本当に居るのかと耳を凝いましたし、少々気分がすぐれなくなるほどでした。そ
んな子供たちの避難場所の提供と、彼らを自立させて社会に送り届ける。そんな福祉を行うNPO法人だとご理解いただければと思
います。
　大きくは三種類の施設を設けています。
　一つ目は「緊急避難場所」とされる「シェルターモモ」です。虐待を受けていて、すぐにでも避難させなければならないときの施設
で、児童相談所からの依頸や、本人からの直接の問い合わせで入所させます。居場所が親に知れてはいけませんので、GPSを使
わせないために、携帯は持ち込めませんし、理事の私もどこにあるか存じ上げません。
　次に自立援助ホームです。男性用、女性用があり、親から支援が受けられない、親と接することができない子どもを対象に受け入
れ、自立を援助いたします。現在のところ、男女合わせて10名程度の子供たちを預かっています。生活全般、高校、大学への登校

支援、自治体からの支援金などの申請支援、生活費の捻出、アルバイト、そして退所する際の住居、就労支援です。
　そしてもう一つは、アフターケア相談所です。モモの施設を退所した子供や、児童相談所などからの依頼により、県外も含め、他の
施設を退所した子供も見守ります。現在50名ほどを対象としており、電話での相談や、施設への来訪により相談員と面談ができたり、
支援物資を提供する所です。退所した子供が立派な大人になって、お茶を飲みながら相談員と会話できる場としても活用されてい
ます。
　とても簡単に子どもシェルターモモを紹介させていただきました。普通に親や大人と関わってこなかった子どもが多いため、世間を
知らず、自分が何になりたいとか、自分には何が向いているのかわからないが、相談する相手もいない。生活するためにお金が必要
で、そのために仕事をしなければならないことも知っているが、アルバイトや就職してみるものの長続きせず辞めてしまいます。夢や希
望も抱くことができない子どもたちも多く居ます。そのため、県南16RCに対して、見学をさせていただける企業を募りまして、現在のと
ころ6社にご協力をいただいております。中には、見学に始まり、就職まで進めていただいた企業もありますが、もう少しご協力いただ
ける企業を増やしたいと考えております。
　口火を切っていだだきました中山昇陽堂様には本当に感謝しております。中山昇陽堂様には、無理をお願いしたり、今でも受け入
れの相談もさせていただいております。なお、本日、社会見学職場体験連絡票をお配りしておりますので、可能な企業樣がごさいま
したら是非お願いいたします。先日は、社会見学、コミュニケーションの場を体験するということで、北RC永山幹事に御手配いただき、
うらじゃのワゴンでグッズ販売を二日間にわたり体験させていただきました。本人は非常に良い経験をさせていただいたと喜んでおり
ました。ありがとうごさいました。退所後の住居の支援につきましては、年齢の問題や、親が保証人になれないなど、色 な々障壁があ
り、本人が希望する物件に入居できないことも多々あります。この度は北RC宮井様（菱善地所樣）でお世話になり、本人も気に入っ
た物件に入居することができました。ありがとうございました。
　先日、広島で「子どもシェルター全国ネットワーク会議」があり、わたくしも参加してまいりました。全国から27施設、約150人が集まり、
勉強会と分科会、親睦会が行われました。福祉の専門家、弁護士、現場で苦労されている方ばかりで、企業人は私だけだったので
はないかと思います。私からは、RCとしての関わりを発表させていただきました。就労支援はどこの施設も大きな課題のようでして、
「企業見学で成果を上げている」ことは、とても参考になったのではないかと思います。また、昨年末の「厚生労働省子ども家庭局」
の方をお迎えした勉強会では、企業が関わってくれることが大変重要だということでした。全国的には住居の確保が非常に難しく
なっているので、その辺りも支援いただきたいと強く仰っておられました。改めて、必要なところに必要な形で支援が出来ているのだ
と確信が持てました。
　毎年年末には北RC樣からは年越しそばの支給、北西RCからはクリスマスプレゼントが恒例となっております。今年も予定してお
ります。親の愛情や、友達とも心を開いて交流ができなかった子供たちにとって、自分へのプレゼントがとてもうれしいようです。RCの
支援をきっかけに、『世の中にはあなたたちを温かく見守ってくれている大人が沢山いるんだよ』と気付かせてあげるのもとても大切
なことです。今後も、皆様方のアイデアや、無理のないところでの支援をいただければ幸いでございます。
　引き続き、ご支援を賜りますようよろしくお願いいたします。
歴史同好会研修旅行　　　　　歴史同好会研修旅行担当　堀川  辰也　会員

　10月8・9日の連休に、歴史同好会研修旅行で、１日目は可部屋集
成館・熊野大社・清水寺、2日目は出雲大社・島根ワイナリー・須
佐神社を、会員８名で巡ってきました。１泊２日の旅でしたが、古
代出雲の歴史と出雲そば等の名物を堪能してきました。
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本日のメニュー（10月23日）　

鯖の塩焼き　　小鉢（秋刀魚生姜煮）
かつおのお造り　　御飯、汁物（ミニうどん）
香の物、 コーヒー

次回のメニュー
　（10月30日（ミリオンダラーミール））　
ポークフィレのカツカレー
カリフラワーのマリネとリーフのサラダ
デザート
コーヒー 前回メニュー（10月17日） ： 

夜間例会特別メニュー


